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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
APROBACIÓN DE REFORMA JUDICIAL TRAS LA ELECCIÓN 
El diputado local Guillermo Vega Guerrero y presidente de las comisiones unidas que impulsan la reforma al Poder 
Judicial, consideró que la aprobación de la misma debería ser hasta después del proceso del 1 de junio, para poder 
aprender de los errores que se han presentado a nivel nacional. “A mí me gustaría que no aprobáramos nada de 
reformas en Querétaro hasta que no pase el ejercicio federal. No sé si eso se va a lograr o no, pero creo que vamos a 
aprender mucho de esa reforma federal que no está jalando, no está funcionando”, expresó. (DQ 7) 
 
CONTEO DE VOTOS SIN PREP 
Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal presidenta de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, 
informó que el próximo 1 de junio no se utilizará el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en la 
elección extraordinaria del Poder Judicial Federal. “Es importante destacar que por primera vez el funcionariado de 
mesa directiva de casillas no llevará a cabo el escrutinio y cómputo en el seno de la casilla”, explicó. Detalló que cada 
votante depositará sus seis boletas en una sola urna y, al cierre de la jornada, el funcionario de casilla abrirá la urna 
para clasificar y contar únicamente cuántas boletas corresponden a cada elección. (DQ 7) 
 
EN QUERÉTARO, INE REPORTA CAPACITACIÓN DEL 99 POR CIENTO DE FUNCIONARIOS 
Lino Arturo Guerrero Ortiz, vocal ejecutivo de la junta distrital 5 del Instituto Nacional Electoral (INE), con cabecera 
en Pedro Escobedo, informó que, en el proceso de elección judicial, el avance de la capacitación de funcionarios de 
mesa de casilla en la entidad es del 99.50 por ciento. Recordó que el 1 de junio serán instaladas mil 378 casillas 
seccionales en Querétaro, para lo que se requiere de la participación de 12 mil 211 funcionarios, y explicó que solo 
resta por capacitar 70 personas. (CQRO 7) 
 
VAN ACREDITADOS MÁS DE MIL 200 OBSERVADORES 
Recibió el Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, 3 mil 621 solicitudes de personas interesadas en 
participar como observadores electorales durante el 1 de junio. La vocal ejecutiva de la junta local, Ana Lilia Pérez 
Mendoza, informó que recibieron el mayor número de solicitudes en la historia del IFE-INE, desde que se inauguró 
esta figura en el proceso electoral del 94. (EUQ 4) 
 
TEEQ DESECHA IMPUGNACIÓN A REGLAMENTO DE COLÓN  
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) resolvió a favor del Ayuntamiento de Colón al desechar una 
impugnación contra las modificaciones al Reglamento Interior del Ayuntamiento. Durante la Sesión Pública del 
TEEQ, celebrada el 9 de mayo, los magistrados integrantes de este órgano electoral resolvieron en tal sentido. (AD 
2) 
  
DISPUTA DE 2027 EN QUERÉTARO SERÁ ENTRE EL PAN Y MORENA 
Para el proceso electoral de 2027, en este momento, “la disputa es clara, entre Morena y el Partido Acción Nacional”, 
advirtió la académica y especialista en materia electoral, Marcela Ávila, quien reconoció que, aunque faltan poco más 
de dos años para las elecciones, el escenario político en Querétaro comienza a tomar forma y se observan ya los 
primeros movimientos de actores que buscan perfilarse como aspirantes a los diferentes encargos. (P 4) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
“CHEPE” GUERRERO SE DESTAPA PARA LA GUBERNATURA 
El presidente municipal de Corregidora, Josué “Chepe” Guerrero Trápala, confirmó que sí tiene interés en encabezar 
la candidatura a la gubernatura por el Partido Acción Nacional (PAN) en 2027. “Lo voy a decir con toda 
responsabilidad, pero también con toda firmeza, claro que me gustaría participar en la elección del 2027, 
encabezando la candidatura de mi partido a la gubernatura del Estado, lo digo con responsabilidad porque no me 
voy a adelantar a los tiempos”, mencionó. (DQ 3) 
 
MC 
 
“LA LIBERTAD NO SE NEGOCIA”: MC A MORENA 
La diputada Teresita Calzada Rovirosa, coordinadora de la bancada de Movimiento Ciudadano en el Congreso local, 
señaló que su grupo parlamentario se caracteriza por brindar libertad y respeto a las voces de sus integrantes. 
Aseguró que ya ha recibido acercamientos de diputadas y diputados de Morena interesados en cambiar de bancada. 
Lo anterior, en respuesta a las declaraciones de la dirigente estatal de Morena, Gisela Sánchez Díaz de León quien 
señalara que quienes abandonen Morena “van a tener frío” y que Movimiento Ciudadano “no tiene principios ni 
reglas claras”; además del secretario de organización, Ángel Balderas Puga quién minimizó la posibilidad de una 
desbandada al considerar que sería una decisión poco lógica desde lo político, dada la diferencia en identificación 
ciudadana entre ambos partidos. (DQ 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “CHEPE” SE DESTAPA PARA LA GUBERNATURA  
Levanta la mano “con resultados y madurez” para el 27; pide a panistas apoyar más a Mauricio Kuri.  
 
N: EL MARATÓN ES DE TODOS  
Anuncia Gobernador Mauricio Kuri arranque de inscripciones del Querétaro Maratón 2025. 
 
AD: PLANTEARÁ LA CEA AMPLIAR ACUAFÉRICO 
Ante el incremento poblacional en la zona metropolitana, la CEA plantea mejorar el sistema para garantizar el 
suministro de agua potable, sobre todo, en la zona de El Marqués y Corregidora.  
 
EUQ: QUERÉTARO, QUINTO LUGAR EN CRÉDITOS HIPOTECARIOS 
En el estado se colocaron, en 2024, 15 mil mdp en financiación. De acuerdo con análisis, el préstamo medio bancario 
fue de 1.9 mdp.  
 
CQRO: HABRÁ “CLÁSICO JOVEN” EN LAS SEMIFINALES 
En una edición más del “Clásico Joven”, el Club América enfrentará a la máquina celeste, mientras que los Diablos 
Rojos de Toluca se medirán ante Tigres. 
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PA: ALCALDE EN ACCIÓN IMPACTA A CAPITAL 
Mejora imagen urbana en colonias de Querétaro, el programa lanzado por el presidente municipal Felifer Macías 
Olvera desde octubre de 2024. 
 
P: ALERTAN SOBRE DEPENDENCIA ECONÓMICA DE ESTADOS UNIDOS 
Querétaro. Cifras de la Secretaría de Economía dan cuenta que, durante el 2023, el 82% de las exportaciones que 
salieron de la entidad tuvieron como destino, Estados Unidos, por lo que especialistas apuestan por diversificar la 
cartera de clientes de la industria. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE TIENEN A SEIS MUJERES EN EL REFUGIO DE VÍCTIMAS DE VIOLENCIA EXTREMA: SONIA ROCHA 
En el refugio para mujeres víctimas de violencia extrema se tienen a seis mujeres, algunas con tres o cuatro niños a 
su cargo, declaró la secretaria de la Mujer, Sonia Rocha, quien señaló que algunas de las personas ingresadas 
pertenecen a otra entidad. Puntualizó que antes de su reingreso a la sociedad con algún familiar se trabaja para 
generar un plan de vida adecuado para ellas (PA 9) 
 
QUERÉTARO YA PAGÓ MIL 400 MDP DE SU DEUDA PÚBLICA 
El secretario de Finanzas, Gustavo Leal, reportó que ya se pagó un tercio de la deuda que se adquirió por tres mil 300 
mdp. Esto luego de que en el 2022 fue adquirida esta deuda con dos instituciones bancarias para proyectos de 
infraestructura, energía y del transporte público. Adelantó que ya se pagaron más de mil 400 mdp, de los cuales, mil 
75 millones son de capital y 368 mdp de intereses. (Quadratín) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INSISTE MAURICIO CÁRDENAS EN ELIMINAR PRERROGATIVAS 
A siete meses de haber presentado una iniciativa para eliminar las prerrogativas a las y los diputados locales, el 
legislador panista Mauricio Cárdenas Palacios aseguró que sigue pendiente de su avance legislativo; señaló que la 
propuesta no ha sido turnada aún por los Servicios Parlamentarios. “La iniciativa está ingresada, está en firme, y yo 
estoy atento a lo que suceda y a lo que diría Servicios Parlamentarios, a dónde la tenga que turnar”, declaró Cárdenas 
Palacios. (DQ 5) 
 

PODER JUDICIAL 
 
SUMAN 54 PERSONAS INSCRITAS EN EL REGISTRO DE DEUDORES ALIMENTARIOS EN QUERÉTARO 
El Poder Judicial informó que, hasta mayo de 2025, un total de 54 personas han sido inscritas en el Registro Nacional 
de Obligaciones Alimentarias por incumplir con el pago de pensiones alimenticias. De acuerdo con los datos oficiales, 
desde diciembre de 2024 -cuando se registraron los primeros cuatro casos-, la cifra ha ido en aumento constante. 
(Círculo Noticias) 
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MUNICIPIOS 
 
RECONOCE CHEPE GUERRERO EL VALOR DE LAS MUJERES COMO PILAR DE LAS FAMILIAS 
En un país donde las mujeres han sido históricamente el pilar de las familias y muchas veces invisibilizadas en el 
ámbito público, es necesario destacar a quienes, desde el poder, no solo las reconocen, sino que actúan a su favor. 
Este es el caso de Chepe Guerrero, alcalde de Corregidora, quien, en el marco del Día de las Madres, reconoció a las 
mujeres que trabajan en el gobierno municipal, a su esfuerzo diario y a su doble jornada como madres y servidoras 
públicas. (PA 6)  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LEY KURI SE QUEDA CORTA ANTE VIOLENCIA DIGITAL 
Aunque la “Ley Kuri” busca ser un avance en el combate a la violencia digital, esta legislación se “queda corta”, explicó 
la activista y fundadora de la asociación Adax Digitales, Mayra Dávila. Puntualizó que la propuesta impulsada por el 
titular del Poder Ejecutivo no aborda los diferentes tipos de violencia en la modalidad virtual, pero sobre todo no 
considera alguna estrategia sería de educación digital dirigida tanto a niñas, niños y adolescentes como a padres de 
familia. (P 4) 
 
QUERÉTARO, ANTE UNA ENCRUCIJADA COMERCIAL CON ESTADOS UNIDOS 
La economía queretana no ha parado de crecer en los últimos años, sobre todo el sector automotriz, una industria 
vital para el presente y futuro del estado, que también, ha marcado una importante dependencia hacia Estados 
Unidos, lo que plantea una encrucijada, un crecimiento ligado a un sector que se tambalea por disputas geopolíticas. 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
“Trabajo mata bardas”. Díaz Gayou a cuentas. Amarildo… otra vez. Con todo y que ha sido conciliador con el 
PAN y el gobierno estatal, el alcalde morenista Alberto Nava no afloja en las investigaciones contra su antecesor el 
panista Amarildo Bárcenas por presuntas anomalías financieras y el uso de “diablitos” para la electrificación del 
alumbrado público y edificios municipales en Pedro Escobedo. Todo lo contrario, Nava Cruz reveló que las 
investigaciones se han ampliado y que ahora van tras otros 10 funcionarios presuntamente implicados… además del 
ex alcalde del nombre “verdeamarelo”. Pidió calma en la resolución de las investigaciones contra el panista y su 
gestión, pues afirma que los procesos son tardados, aunque garantizó que habrá sanciones. Ya existen negociaciones 
con la Comisión Federal de Electricidad para solucionar el problema heredado por el robo de electricidad que, 
igualito que las bardas de #EsAgustín, ahora “nadie sabe” quién lo hizo. ¿Hasta cuándo?. El avance del caso en Pedro 
Escobedo, más que de rivalidad partidista PAN-Morena, debe verse como un termómetro (uno más) del cobro de 
facturas en esa carrera de apuestas que han formado rumbo al 2027 en Acción Nacional, donde el grupo del senador 
Agustín Dorantes ha sido de todo y sin medida, pero sobre todo “malquedados” con los otros grupos. Tras gobernar 
6 años y dejar el municipio con problemas de inseguridad, deudas y malas cuentas, el panista Amarildo Bárcenas es 
un ejemplo de mal gobierno que Morena puede usar cada que le haga falta equilibrar el debate sobre voracidad con 
el PAN. Cuentas en tequis. Y hablando de pendientes, en el municipio de Tequisquiapan le tienen varios casos de 
investigación contable a la anterior administración y particularmente a la actual diputada petista Claudia Díaz Gayou 
que colaboró ahí. Trascendió que el gobierno del morenista Héctor Magaña ha colaborado con la Entidad Superior 
de Fiscalización del Estado y con la Auditoría federal para investigar temas que implican a la legisladora del PT y que 
no tardan en “sacar varios trapitos” sobre negocios entre familiares. La 4T contra la 4T. Por cierto… Agreguen al ex 
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contralor de Tequisquiapan Carlos Rentería, ahora incrustado en la 4T, en la competencia de bardas que desataron 
los panistas adelantados para el 2027. El militante del PT, igual que al menos 4 panistas, tendría que ser incluido en 
las inminentes denuncias que interpondrá Morena por las famosas pintas. “Trabajo mata bardas”. Entre los 
panistas caló la declaración de Luis Nava Guerrero con eso de que “el trabajo mata las grillas y las bardas…”. Sucede 
que el secretario de Desarrollo Social ha optado por un perfil de trabajo, se ha abstenido de pintar bardas con su 
nombre y ha hecho labor “de tierra”, cercano a la gente, y no tuvieron argumento para responder. Lejanos. A quien 
no le dio regalo de cumpleaños esta semana, el diputado federal Luis Humberto Fernández fue a la dirigente del 
Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Gisela Sánchez, con quien no tiene ninguna clase de acercamiento. Y es que 
Gisela es “gilbertista” y Luis Humberto a Gilberto le tiene… distancia. Ánimo empresarial. Ahora, en la cumbre del 
sector autopartero, los empresarios del sector pusieron en las nubes a Marcelo Ebrard por evitar los aranceles de 
Estado Unidos. Dejaron claro que han colaborado para que se reconozca el papel global de las empresas mexicanas 
y dejaron una avalancha de elogios al secretario de Economía. Críticos. También hubo comentarios empresariales 
de reproche, pues el sector ve gran diferencia entre el sexenio de López Obrador y el que inicia de Claudia Sheinbaum. 
Pareciera, dijeron, que son dos proyectos completamente diferentes, al menos en el área económica y resaltaron el 
actual trabajo con los empresarios en el Plan México, que contrasta con “los 6 años perdidos” de 2018 a 2024. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
Las madres de familia, motores de la unidad social. Llegó el día de las madres y los políticos aprovecharon para 
referirse a ellas como uno de los sectores más importantes de la sociedad queretana por su gran contribución a la 
grandeza de lo que hoy puede ser y significa Querétaro. Por su parte el gobernador del estado, Mauricio Kuri quien 
tuvo oportunidad de reunirse con cerca de mil 500 mujeres, todas ellas madres de familia que convivieron y 
expresaron lo que, consideran, son sus mayores desafíos para el fortalecimiento de la estructura familiar y, en 
consecuencia, el fortalecimiento del tejido social porque son quienes impulsan el desarrollo social. Kuri fue claro al 
señalar que las mujeres trabajadoras que tienen que realizar una doble jornada, se vuelven fundamentales para el 
desarrollo de lo que hoy es nuestro país; el estado y cada uno de los 18 municipios. La organización corrió a cargo 
de la recientemente nombrada oficial mayor y la primera mujer en ocupar tan importante responsabilidad en la 
historia institucional de Querétaro, Linda Luna quien no especuló en ninguno de los detalles que sirvieron para 
halagar a las mamitas junto con todos los integrantes del gabinete estatal. “De la misma manera, el alcalde de 
Querétaro, Felifer Macías dio cuenta, ante unas mil 800 mujeres, de lo que puede representar una madre en la 
estructura familiar. “Son quienes dan muestra y ejemplo de los más importantes valores y principios sociales. Son 
guía perfecta de las generaciones que requieren de un faro de luz para llegar a buen puerto”. Para Rodrigo Monsalvo 
en El Marqués, “Las madres de familia determinan la fortaleza de las más importantes instituciones de la sociedad 
en todos los momentos de la historia”. Señaló que es este día de las madres, el mejor momento para agradecer a las 
madres de familia por su gran labor de amor y justicia en la sociedad. Quedó claro que la esencia de las madres de 
familia sirve para que en Querétaro las cosas sigan avanzando en favor de la paz, la tolerancia y el respeto. Trabajo, 
mata grilla. Hemos visto por todo el estado y en los municipios de la zona metropolitana, sobre todo, imágenes, 
rostros y nombres de quienes tienen aspiraciones políticas hacia el 2027, haciendo hasta lo imposible para que la 
sociedad note su presencia; considere su experiencia y valore la posibilidad que cada uno puede tener para trabajar 
en favor de Querétaro. Además de lo que la semana pasada dijo el gobernador, “quien quiera ser, debe ser alguien 
que tenga hambre de ser”. Así, hemos visto en las bardas a Felifer Macías; Agustín Dorantes; Marco Del Prete y hasta 
Lorena García por el lado de las mujeres. Pero, así como ellos, hay otros dos suspirantes que han decido formas 
distintas de llegar a la confianza de la ciudadanía. Uno es Luis Nava, que se ha dedicado a trabajar intensamente en 
los 18 municipios para cumplir con la encomienda que le hizo el gobernador Kuri en la Secretaría de Desarrollo 
Social para atender a los más necesitados de los pobres. Esta semana fue claro al señalar y a muchos le cayó como 
balde de agua fría “Trabajo, mata grilla y derrumba bardas” con lo que se apunta en un trabajo, extraordinariamente, 
necesario para el desarrollo de Querétaro. Ya lo veremos dentro de unas semanas avanzando en esta contienda 
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interna. Chepe Guerrero, el hombre que goza de una gran cercanía con el gobernador a quien, él mismo, lo reconoce 
como un gran ejemplo de persona y de político con quien ha trabajado muy de cerca. No tiene bardas ni 
espectaculares, pero se dice el más “kurista” de los que quieren ser. Un hombre que entiende perfectamente lo que 
necesita Querétaro en estos momentos y que goza de todas las confianzas del actual jefe del ejecutivo y eso lo 
compromete a hacer las cosas perfectamente bien, sin errores y con una clara visión de futuro. Así que veremos a 
estos 5 fantásticos en medio de una de las decisiones más importantes del PAN queretano rumbo al 2027. Ya los 
veremos en acción. Unen esfuerzos entre El Marqués y el País Vasco. En la zona metropolitana de Querétaro, 
específicamente en El Marqués, Rodrigo Monsalvo le sigue apostando al fortalecimiento educativo y crecimiento 
económico con mejores prácticas, infraestructura y todo el apoyo al sector magisterial para lograr tan importante 
objetivo. El alcalde quiere fomentar el desarrollo de los ciudadanos a través de la actividad económica y académica. 
Por su parte, Martha Elena Soto, fue testigo del nuevo vínculo educativo entre dichas regiones en España en conjunto 
con el diputado general de Álava, Ramiro González, quienes firmaron un Memorándum de Cooperación Institucional 
en Vitoria-Gasteiz, en el que se estableció un vínculo estratégico entre ambas regiones. El joven político precisó que, 
a través de dicho acuerdo, el gobierno municipal de El Marqués busca crear opciones de estancias laborales en el 
País Vasco para jóvenes marquesinos; fomentar la llegada de más empresas al municipio, impulsando el crecimiento 
industrial del Bajío; así como promover la formación y colaboración en enoturismo, fortaleciendo la industria del 
vino en ambos territorios. Es una muy buena noticia para el municipio de El Marqués, porque este acuerdo tiene 
como objetivo, fortalecer la conexión entre Álava y El Marqués, dado que la provincia vasca ha tenido un papel 
histórico en la región marquesina, al ser el lugar de nacimiento de Juan Antonio de Urrutia y Arana, Marqués de la 
Villa del Villar del Águila, cuyo título da nombre al municipio queretano. Enhorabuena. Chepe Guerrero quiere ser  
Esta semana será decisiva para el alcalde de Corregidora, Chepe Guerrero, porque se trata de estar en la baraja 
política electoral rumbo al 2027 y es que el municipio que gobierna el PAN desde el año 2000; es también el 
municipio que ha logrado la mayor votación nacional para ese partido. Fue en el 2024 el único municipio en el que 
no pudo ganar la estrategia política electoral de la actual presidenta de presidenta, Claudia Sheinbaum, y su partido 
MORENA. Chepe sabe la tremenda responsabilidad que significa ser el candidato de ese partido en la justa electoral 
más importante para su partido en los últimos años. Ser muy cercano al gobernador, lo convierte en el aspirante con 
más posibilidades o con menos posibilidades de ser, depende de lo que decidan los militantes del partido en el poder 
hoy en Querétaro. Ya lo veremos a ver si de verdad puede asumir semejante desafío. ¿No cree usted?. El fraude 
electoral del primero de junio. Para el próximo primero de junio, la gente, el ciudadano de a pie, se pregunta, 
¿tengo que salir a votar?, ¿votaré el primero de junio?, ¿es bueno apoyar este proyecto sin sentido e irracional? Es 
común que los ciudadanos, las ciudadanas, pregunten constantemente a quienes son abogados, juristas, colegios, si 
es bueno salir a votar, si deben o no hacerlo. Aquí existe una paradoja. Uno, que este voto pudiera ser una simulación, 
toda vez que la cantidad de personas que serán postuladas a cargos como jueces federales y jueces y magistrados en 
el país, así como ministros y ministras de la Corte, pues son personas absolutamente desconocidas y los futuros 
electores del primero de junio difícilmente conocen los apellidos, los nombres, menos aún sus trayectorias, sus 
habilidades, su preparación y por qué razones están siendo postulados. Partieron de una tómbola, de una rifa, de un 
azar, esto es sin duda un ejercicio que en ninguna parte del mundo se realiza, seleccionar a las personas que juzgarán 
los asuntos más personales, delicados, privados y públicos en el país a través de loterías. Ya de entrada esto 
constituye un agravio a la inteligencia humana. No obstante, para agregar a ello, pareciera que estamos frente a la 
posibilidad de uno de los mayores fraudes de la historia de México, porque la gente tendrá que asociar el número de 
la persona por la que votará, el número para ponerlo en una casilla tendrá que saber cómo votar de la manera en la 
que nunca se ha votado en México, no es una boleta sencilla, es compleja y además sé que tardarán entre 15 y 20 
minutos para emitir su voto. Hay que salir a votar sí o no. Primero, el INE ha dicho que tendrá los resultados de los 
ganadores 10 días después. Esto es totalmente una incertidumbre. Hay una ausencia de transparencia, de claridad, 
porque quien es electo como magistrado, como juez, tendrá certidumbre de ello, pero más la ciudadanía de quién 
ganó, en este caso, 10 días posteriores. Si hoy, en nuestros tiempos, para un presidente, un gobernador, un regidor, 



 
 

 
 

LUNES 12 DE MAYO DE 2025 
 

 7 
 

un diputado, ya a las 6 de la tarde o a las 8 del día de la elección, comenzamos a conocer los resultados previos, el 
PREP, llamado preliminar, comenzamos a saber quiénes son las personas que habrán triunfado en la elección, sin 
duda, 10 días sin conocimiento de ello resta transparencia, claridad y deja claro que pudiera tratarse de una 
simulación y no de una elección, sino de una selección de perfiles que la Cuarta Transformación quiere imponer muy 
a modo en su sistema. Por ello, es importante destacar que la pregunta, ir o no a votar, primero tener en el radar que 
se trata quizá de uno de los mayores fraudes que hayan existido en la historia de México, pero, no obstante, la 4T 
venderá como un éxito rotundo y, por otra parte, los votantes serán movilizados, difícilmente habrá filas espontáneas 
de gente saliendo a emitir su voto. Se gastarán miles de millones de pesos en esta votación, salir a votar, pues, es una 
responsabilidad, una obligación ciudadana participar en los ejercicios de decisión democrática, ir, pues, nos ayudará 
a constatar de qué es lo que pasó, qué sucedió y cómo se desarrolló esta elección y quizá percatar nos dé qué tamaño 
fue el fraude o de qué tamaño fue el error o él sin propósito de esta reforma y de este ejercicio del primero de junio. 
No salir a votar también significa no legitimar un ejercicio que por sí está amañado, lleno de aleatoriedad, del azar y 
de un berrinche que vino a contraponer al Poder Judicial con el Poder Ejecutivo en el sexenio del presidente López 
Obrador toda vez que la Corte no accedió a atender sus peticiones en el marco de su independencia judicial, tensó la 
relación y el berrinche del presidente López Obrador llevó a destruir y a querer controlar una de las instituciones 
que por naturaleza tiene que ser independiente, autónoma e imparcial. Salir o no salir a votar es una decisión muy 
personal, salir a votar es salir a votar por las personas que realmente están preparadas y habremos de informarnos 
quiénes son. Ambas posturas serán respetadas toda vez que hay un ejercicio que pareciera ser simulado y, por otra 
parte, una responsabilidad ciudadana de acudir a las urnas y emitir informadamente nuestro voto. ¿Usted qué hará?.  
El retorno de los brujos. La reaparición en política del expresidente Ernesto Zedillo es muy significativa y ha 
causado mucha molestia en el grupo gobernante porque tiene razón. En el país se acaba la democracia y las leyes se 
ponen a modo de los intereses de la 4T. De inmediato la respuesta fue el ataque muy a la manera del sexenio pasado 
y lo que va de este, tratando de ocultar la realidad, la que nos hace estar peor ahora que con Zedillo. No se saben otra 
más que los ataques que como decía Don Andrés, “que, si no manchan, cuando menos tiznan” por eso las grabaciones 
atribuidas a su esposa Nilda Patricia y los supuestos narcos, que, por supuesto son inventadas y muy difíciles de 
demostrar su veracidad, por igual de ridículas y absurdas que la pretendida comisión legislativa para investigar el 
FOBAPROA cuyo monto no se compara con lo derrochado los últimos 6 años y los meses de este sexenio. Lo peor de 
este derroche realizado por puro capricho y para satisfacer una patológica egomanía, es que se afectaron muchas 
vidas de los que fallecieron por la falta de medicamentos y la inseguridad, ¡eso es lo que la pandilla legislativa sí 
debería investigar!. Chepe Guerrero T. mantiene fuerte presencia en el estado. Quien no para es Chepe Guerrero. 
En los últimos días, se le ha visto con una fuerte agenda en la administración municipal, pero también recorriendo 
el estado en su papel de integrante de la Comisión de Renovación de Estatutos de su partido, pues no olvidemos que 
forma parte del Comité Ejecutivo Nacional que encabeza Jorge Romero y desde ahí tiene la encomienda de trabajar 
en la modernización del partido. Recientemente, encabezó reuniones en San Juan del Río, Ezequiel Montes y 
Cadereyta en donde Guerrero Trápala conversó con la militancia y escuchó sus propuestas, mostrándose como factor 
de unidad entre los panistas. En ese contexto es que el alcalde de Corregidora se fortalece, pues es un elemento al 
que nadie desprecia y que todos ven con buenos ojos, para lo que sea que venga. (N 3) 
 
ASTERISCOS 
Una fiesta deportiva. A través de sus redes sociales, el gobernador Mauricio Kuri anunció el Querétaro Maratón 
2025, una invitación a celebrar el deporte y la unión familiar en una de las citas más emblemáticas del estado. La 
decisión de mantener los costos accesibles y la alianza con Adidas para la playera oficial reflejan un compromiso con 
la inclusión y la calidad, asegurando que esta gran fiesta atlética sea, ante todo, una experiencia para todos. El 5 de 
octubre promete ser un día de orgullo queretano, donde más de 20 mil corredores, desde niños hasta adultos, 
llenarán las calles de energía y esperanza. Ciclovías. Con el aplomo de quien asegura tener todo bajo control, el 
secretario de Obras Públicas, Pío X Salgado, afirmó que las ciclovías de Paseo Cinco de Febrero están, según él, en 
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plena sintonía con las demandas ciudadanas. “Se les está atendiendo”, proclamó mientras los colectivos insisten en 
realizar mesas de diálogo. Los baches, aseguró el secretario, son cosa del pasado y el cruce con Zaragoza es, ya, un 
poema urbano de semáforos y ciclovías. Sin embargo, los colectivos, esos críticos implacables, manifiestan que las 
“atenciones” parecen más un monólogo que un diálogo, una presentación de la autoridad sin preguntas al final y 
donde las observaciones se “atienden”, pero no se satisfacen. Divididos. Por enésima ocasión, el diputado Sinuhé 
Piedragil reiteró el llamado a sus compañeros de Morena para no mentir ni traicionar al pueblo, aunque, al parecer, 
sus palabras ya no son instrucciones, sino sugerencias. Aunque Sinuhé asegura llevarse bien con todos, lamenta que 
el cariño no sea recíproco. Algunos legisladores, al parecer, no le devuelven el abrazo fraterno, obligándolo a 
refugiarse en la Comisión de Honestidad y Justicia del partido, ese árbitro de las rencillas morenistas donde las 
ofensas se dirimen con aletargada solemnidad. La 4T está dividida. (AD 14) 
 
LO BUENO, LO MALO Y LO PEOR 
Por Miguel Angel Flores 
Tres años, ¿son suficientes? Lo bueno. La propuesta de la presidenta Sheinbaum aborda dos problemas 
estructurales del sistema político mexicano: el nepotismo y la perpetuación en el poder. El alcalde de Amealco, Óscar 
Pérez, sostiene la idea de que tres años son suficientes para que un gobernante comprometido deje un legado 
tangible. En un país donde el nepotismo ha sido una práctica recurrente (con familiares de políticos ocupando cargos 
públicos sin mérito propio), esta propuesta podría fortalecer la meritocracia y la transparencia. Además, limitar la 
reelección inmediata de alcaldes (permitida en Querétaro desde 2015) podría fomentar la renovación de ideas y 
reducir el riesgo de cacicazgos locales. Lo malo. Aunque la propuesta suena atractiva, su implementación enfrenta 
obstáculos significativos. De entrada, al interior de Morena han tenido complicaciones para definir el “nepotismo”, 
dejando un concepto ambiguo con interpretaciones subjetivas. Por ejemplo, ¿cómo se determinará si un familiar en 
un cargo público fue elegido por mérito o por influencia? Sin un marco legal claro, la ley podría ser utilizada 
selectivamente para atacar a opositores políticos, un riesgo en un país con un historial de polarización. En Querétaro, 
donde los periodos municipales son de tres años, algunos alcaldes han argumentado que la reelección permite 
consolidar iniciativas que requieren más tiempo. La postura de Pérez Martínez, aunque idealista, podría 
interpretarse como una simplificación de los retos que enfrentan los gobiernos locales en contextos de recursos 
limitados y alta burocracia. Lo peor. El alcalde de Amealco, Óscar Pérez, asegura que tres años son suficientes para 
dar resultados, en siete meses de gestión, no ha logrado cumplir una sola de las 23 promesas de campaña registradas 
en el Monitor de Promesas que publica Grupo AD Comunicaciones. Entre las propuestas del edil está la construcción 
de dos plantas tratadoras de agua, sin embargo, cada una, por presupuesto y ejecución de obra, puede demorar de 
dos a cinco años. Al edil, que pretende hacer un guiño a favor de la iniciativa de la presidenta Sheinbaum, le quedan 
29 meses para dar resultados. (AD 14) 
 
BAJO RESERVA 
Toda la semana se hablará del maratón. Hoy, nos cuentan, el gobernador Mauricio Kuri dará una conferencia de 
prensa. Ahí se darán todos los detalles de la organización del Querétaro Maratón, tema que ya se empezó a calentar 
debido a que el mandatario subió ayer por la tarde un par de videos a redes sociales y también su oficina de 
Comunicación Social generó un boletín de prensa para hablar de este magno evento deportivo. El maratón evento 
que se espera deje una derrama de 100 mdp con una ocupación hotelera del 80%, nos cuentan, será un tema que 
pondrá en agenda toda la semana el gobierno estatal debido a que para esta edición tomó la organización de manera 
directa, es decir, sin que le ayuden agentes externos, tal como en otras ediciones. Vienen nuevos anuncios en 
transparencia para Corregidora. En el municipio de Corregidora, el alcalde Josué Chepe Guerrero, nos cuentan, le 
ha dado una gran importancia e impulso a la transparencia y la rendición de cuentas, motor importante para generar 
confianza de la ciudadanía hacia sus autoridades. Recordemos que Corregidora alcanzó un récord en la presentación 
de la Declaración Patrimonial y de Bienes de sus servidores públicos. Eso se hizo en tan solo un día. Nos confirman 
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que esta semana el edil dará anuncios sobre otras acciones, para hacer de este tema una vitrina de escrutinio. (EUQ 
2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Asegura PoEs en lo que va del año 68 motocicletas robadas. Que la Policía Estatal ha recuperado 68 motocicletas 
con reporte de robo en distintas intervenciones efectuadas en lo que va de este 2025, principalmente en operativos 
estratégicos y focalizados realizados en los municipios de la entidad. La mayoría de estas unidades se localizó 
durante recorridos preventivos en calles y vialidades, así como en revisiones en puntos de control y observación. 
Cada unidad asegurada ha sido puesta a disposición de la fiscalía, que se encarga de los trámites legales necesarios 
para que las motocicletas puedan ser devueltas a sus dueños. Detienen a ¡ocho personas! por despojar de su casa 
a mujer. Que la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro informó que, en atención a un reporte 
recibido en el número de emergencias 911, policías de la corporación detuvieron a ocho personas que intentaron 
despojar a una mujer de su domicilio en Rancho San Antonio. “Una vez que se constituyeron en el domicilio de la 
reportante, manifestó que hace unos días le pidió a su inquilina que abandonara el inmueble debido a que el contrato 
de renta había vencido; sin embargo, regresó acompañada de varias personas y la comenzaron a desalojar y sustraer 
varias de sus pertenencias”, explicó la dependencia en un comunicado. Agregó que, con autorización de la legítima 
propietaria, los elementos municipales, en conjunto con la Guardia Nacional y el Ejército Mexicano, ingresaron al 
domicilio y detuvieron a seis hombres y dos mujeres, quienes fueron señalados por la ofendida, por lo que fueron 
detenidos y trasladados a la Fiscalía General del Estado para determinar su situación jurídica. ¡Buen trabajo de la 
autoridad! Se reúne CONAGUA con la Asociación de Pozos de Riego. Que la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) 
se reunió con los usuarios agrícolas que integran la Asociación de Pozos de Riego, con el fin de escuchar sus 
problemáticas y, en conjunto, encontrar soluciones prontas. Los usuarios manifestaron que sus pozos profundos 
requieren mantenimiento y rehabilitación para poder hacer un uso más eficiente del agua, además de que no tienen 
acceso a los programas para modernizar los sistemas de riego, ya que cuentan con trámites pendientes, por lo que 
solicitaron apoyo para darles celeridad a los procesos. El director de la CONAGUA en Querétaro, Gregorio Cruz 
Martínez, solicitó un listado de los trámites que tienen pendientes de atención para poder darle atención 
personalizada a cada caso y les sugirió que quienes ya cuenten con los requisitos establecidos en la norma ingresen 
las solicitudes de inscripción en los programas de apoyo para las unidades de riego. Así mismo, Cruz Martínez 
mencionó que trabajarán también de la mano con la Guardia Nacional y la fiscalía. (CQRO 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
El Armero, enviado al Vaticano Una excolega, Lourdes Loría, fundadora del periódico Noticias, nos pidió felicitar 
al Armero Sergio Arturo Venegas Ramírez por sus crónicas desde El Vaticano y propuso recomendar la elaboración 
de un libro con su experiencia en los cónclaves de Benedicto XVI, Francisco Y León XIV y en la beatificación de los 
papas Juan Pablo II Y Juan XXIII. Gracias, querida LULÚ. Agua bendita para la capillita. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO 
Car Herrera Y Mauricio Kuri tuvieron doble celebración, por el día de las madres y el cumpleaños del gobernador del 
Estado. Aquí en una imagen captada en la oficina del mandatario estatal junto con la presidenta del DIF. ¡Felicidades 
a los dos! (PA 1) 
 
TABLERO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Urquiza y Smeke al padrón de violentadores. Exitosa gestión de Kuri con todo y guerra sucia. Apuesta Astudillo 
por liderar la alianza en 2027. Murió la gran activista de izquierda Lupita Segovia. Inventan iniciativa a Luis 
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Humberto Fernández. Violentadores. Juan Manuel Urquiza Trejo, ex aspirante de MC al Senado y el seudo periodista 
David Rogelio Hernández Smeke   serán inscritos en el Registro Nacional de Personas sancionadas en Materia de 
Violencia Política contra las Mujeres en razón de Género, por resolución de la Sala Especializada del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. Así lo ordenó en su sesión pública del pasado 8 de mayo en el expediente 
PSC-0004-2025, al considerar fundadas las acusaciones de Carolina Íñiguez, candidata a diputada federal por el IV 
Distrito en la elección de 2024. Para los magistrados el ex concubino de la denunciante, de apellido Urquiza Trejo y 
el responsable de la plataforma “Parlamento MX Difusión Social”, Hernández Smeke, vinculado a políticos de la 4T, 
divulgaron contenidos difamatorios, constitutivos de violencia política de género. Ambos sujetos, además de ser 
inscritos en el padrón de violentadores, recibirán sanciones económicas y la obligación de reparar el daño a la 
víctima. Consultada por Plaza de Armas, El Periódico de Querétaro, Carolina Íñiguez, celebró la resolución judicial y 
dijo que el asunto no quedará ahí, porque tanto su expareja Urquiza Trejo como Hernández Smeke (a quien se vincula 
con Celia Maya García desde su campaña al gobierno) están denunciados ante la Fiscalía General de la República. 
Qué grave. -Bala Perdida- Ficha. Varios políticos queretanos de Morena, algunos de nivel nacional y otros no tanto, 
pasaron por los programas de internet del conocido David Smeke, a quien frecuentemente se le veía en conferencias 
de prensa de ese partido, que porque lo mandó el Señor de las Ligas. Igual se comenta que la diputada Andrea Tovar, 
hasta hace poco presidenta de la mesa directiva de la LXI Legislatura del Estado, lo recomendó ampliamente en 
diversas oficinas de prensa. ¿Qué dirán ahora?. -Bala de Plata- Medio país. Son 17 las gubernaturas a renovarse en 
el 2027, de las cuales 12 están en poder de Morena, tres las tiene el PAN, una el Verde y otra Movimiento Ciudadano. 
¿Cuáles son los estados?. Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, Chihuahua, Colima, 
Guerrero, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y 
Zacatecas. Hoy Morena tiene más de 20 entidades y, sin duda quiere todas, pero especialmente conservar las ya 
ganadas. En ellas, me aseguran, las y los candidatos serán propios. Es decir que en los tres del PAN -Aguascalientes, 
Chihuahua y Querétaro- podría postular aliados del Verde o PT, lo mismo que en San Luis Potosí que es del PVEM o 
Nuevo León de Movimiento Ciudadano. En el Verde se insiste en que no aplicarán lo de la recomendación 
presidencial anti-nepotismo y lanzarán a la esposa del actual gobernador potosino y que en Querétaro buscarán que 
la alianza sea encabezada por el diputado federal Ricardo Astudillo, que ha ganado por mayoría dos veces el distrito 
de San Juan del Río. A ver qué opinan Santiago, Gilberto, Luis Humberto y Chema, aunque ya se sabe que -como le 
decía el viernes- en Morena utilizan encuestas y tómbolas más impredecibles que los cónclaves del Vaticano. 
Nieguenmelo. -Puerta Del Cuartel- En ruta. A pesar de la campaña emprendida en redes por los muy conocidos 
encargados de la guerra sucia en contra de Mauricio Kuri González, no se puede negar la exitosa gestión de su 
gobierno para lograr las inversiones extranjeras más importantes en nuestro país y la llegada de las firmas mundiales 
Amazon, Google y Microsoft, entre otras. Sin desconocer el mal manejo y programación de la obra de la Avenida 5 de 
febrero por parte del anterior titular de SDUOP, a querer o no, ha venido a mejorar la movilidad de la zona 
metropolitana. Lo mismo puede decirse de la solución al transporte colectivo urbano, talón de Aquiles de los 
anteriores gobernadores. Y la seguridad que está entre las mejores de México, con todo y el 5M, Cantaritos, 
Lamborghini y otros sucesos. Por algo será. -Bala de Salva- Infiel de la balanza. Que cómo está eso de que según el 
antecesor del gobernador Mauricio Kuri González, él -o sea Domínguez- impulsó la candidatura de Celia Maya en 
Morena y desconoce la de la regidora Paulina Aguado en Movimiento Ciudadano, cercanísima desde el Ayuntamiento 
de Querétaro y en el Gobierno del Estado. ¿A poco no?. -La Soldadera- Luto. Murió el viernes pasado doña Guadalupe 
de la Paz Segovia Roldán, más conocida como Lupita Segovia, una destacada promotora de causas sociales, escritora 
y activista de la 4-T desde los tiempos del PRD encabezado por Andrés Manuel López Obrador, a quien conoció a 
través de la pareja formada por Hugo Gutiérrez Vega y Lucinda Ruiz Posada, sus entrañables amigos, también ya 
fallecidos. A partir de hoy, a las 19:30 horas se efectuará el novenario en su memoria en el Templo de la Congregación 
Nuestro más sentido pésame a sus hijos Jesús y Juan Carreón, así como a toda la familia y amigos. Descanse en paz, 
Lupita, la que nunca se rindió. -Fogonazo- Guerra sucia. Ya le inventaron declaraciones al diputado federal Luis 
Humberto Fernández sobre una absurda propuesta de que el SAT se quedará con las devoluciones de los 
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contribuyentes. Que están nerviositos sus contrincantes, dijo el también aspirante a la gubernatura por Morena, sin 
duda uno de los más cercanos a Palacio Nacional. La política es así. (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
UAQ. Miguel Vega Cabrera asume hoy la presidencia del Patronato de la UAQ en un momento clave para la 
Universidad Autónoma de Querétaro. Nos enteramos de que llega acompañado de un equipo académico y expertos 
que generaron un plan de alto impacto con una visión clara: reactivar y fortalecer el vínculo entre la sociedad civil, 
la iniciativa privada y la UAQ. Miguel Vega asume este cargo con una reputación intachable y una trayectoria que le 
respalda. Su liderazgo y experiencia en el sector empresarial, así como su profundo compromiso con el desarrollo 
de Querétaro, lo convierten en una figura ideal para este puesto. ¡Enhorabuena!. Meta. Recientemente, el gobernador 
Mauricio Kuri captó la atención al lucir los innovadores lentes "Meta" de Ray-Ban, equipados con inteligencia 
artificial. Y ahora, la tecnología se pone al servicio de la comunicación gubernamental: las imágenes capturadas por 
este gadget debutaron en el anuncio del arranque de inscripciones para el Querétaro Maratón. Nos enteramos de 
que, a partir de ahora, se estará generando contenido en primera persona, ofreciendo una perspectiva única y 
cercana de las actividades del mandatario estatal, una estrategia que busca revolucionar la comunicación 
gubernamental, creando un puente directo y personal con la ciudadanía. TEEQ, Supimos que en la última sesión del 
Tribunal Electoral se comunicó el fallo en favor del municipio de Colón que preside Gaspar Trueba al desechar los 
reclamos de la regidora priista Romina Zárate, quien acusaba de que se habían cambiado los reglamentos para 
controlar por completo las discusiones en cabildo. El otrora partidazo tricolor no da una y la administración naranja 
se apunta otra estrellita. Gira. Un poco más cauto y discreto, a diferencia de otros aspirantes con pinta de bardas, el 
titular de la SEDESOQ, Luis Nava, realizará una gira de trabajo en la Sierra Gorda queretana donde, nos cuentan, dará 
seguimiento a diversos proyectos que se impulsan desde su secretaría. Recordemos además que este año 
implementará diversos programas sociales que a nivel federal no se atienden, por lo cual, la instrumentación de los 
mismos, no se detiene. Seguridad. Nuevamente, los usuarios de redes sociales denunciaron la colocación de piedras 
y objetos con punta en la carretera México-Querétaro con la finalidad de que los automovilistas se detengan y sean 
víctimas de delincuentes. Nos comentan que, además de celebrar la construcción del tren entre ambas entidades, 
piden que la Guardia Nacional preste atención a esta carretera, ya que las denuncias no son nuevas y al parecer no 
han dado respuesta. (P 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Aplica. La senadora Lupita Murguía, que se las sabe de todas, todas, con el bagaje acumulado, puso con sencillez la 
realidad de las mesas para la ley de telecomunicaciones: que no les den “atole con el dedo “que escuchen a las 
personas. Aplica… literal. (N 1) 
 
MARATÓN  
Por qué una fiesta deportiva como el Querétaro Maratón, ocupa un espacio editorial, para nosotros la razón de peso 
es lo que ha logrado esta dura prueba en lo social, lo político y lo comercial, pero más allá de estos parámetros 
exitosos es porque es la fiesta nueva de Querétaro, la que espera la población y se vuelca a las calles a dar apoyo a 
los atletas que se preparan todo el año para competir entre iguales, porque van mujeres, niños, jóvenes, ancianos y 
hasta mascotas; porque las personas con alguna discapacidad tienen un espacio y se les reconoce y aplaude su 
esfuerzo, porque es el espíritu de nuestros orígenes cuando los nativos corrían por el campo abierto en busca de 
caza y alimento para sus familias. En el Querétaro Maratón conviven las nacionalidades, los credos religiosos, las 
filosofías políticas, las profesiones, edades y gustos; compite el ingenio porque hay quienes se caracterizan, los y las 
que van en grupos, los que reparten abrazos y lanzan besos; los corredores solitarios que agradecen los aplausos y 
las porras. El Querétaro Maratón es la fiesta nueva de Querétaro, la suma de voluntades y la participación de 
dependencias, corporaciones y autoridades para que todo sea un éxito. Así que al menos 20 mil atletas en las calles 
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corren y participan, inclusive caminando porque quieren estar presentes, o invidentes que llevan a veloces lazarillos, 
una comunidad que no teme por su seguridad, por su integridad física, porque que sabe que está vigilada y cuidada 
con un despliegue de fuerza que hace posible que el saldo sea blanco y por eso vienen de otras entidades federativas 
y países a competir en las diferentes pruebas y categorías, reglamentarias. Ayer, el gobernador Mauricio Kuri 
González anunció, a través de un video en redes sociales, el arranque de inscripciones para el Querétaro Maratón 
2025, que se llevará a cabo el 5 de octubre y resaltó que se encuentra listo, puesto y dispuesto para la gran fiesta 
queretana del deporte, que destaca por ser una actividad que reúne a niños, jóvenes, adultos y familias enteras. En 
su mensaje, Mauricio Kuri subraya: “de verdad, échenle con todo y hagamos de esta gran fiesta y salir a apoyar a 
nuestros atletas, a nuestros hermanos, a nuestros amigos, a nuestros hijos y hagamos de Querétaro ese Querétaro 
que todos queremos: un Querétaro de familia”. Pero en Querétaro las buenas prácticas son en todos los ámbitos; en 
El Marqués, el alcalde Rodrigo Monsalvo firmó un memorándum de colaboración con Álava, España, para que jóvenes 
marquesinos tengan mayores oportunidades educativas. Por su parte, el alcalde Felifer Macias, sigue con su Plan 
Orden y mediante el programa "Alcalde en Acción", trabajar con las secretarías municipales a fin de mejorar la 
imagen urbana. En Corregidora, Chepe Guerrero también sigue a paso firme en la mejora de su municipio y los 
resultados son evidentes.  Todos trabajando arduamente, aunque claro, hechos negativos también los hay, pero se 
atienden. (NSJR 2) 
 
QUERÉTARO MARATÓN 
Por Miguel Tierrafría 
Cada año, Querétaro Maratón se fortalece y refrenda su posición como uno de los eventos deportivos más relevantes 
de la entidad y se posiciona entre las competiciones favoritas de los corredores. Ayer, el gobernador Mauricio Kuri 
anunció a través de sus redes sociales, la realización de este evento que será el 5 de octubre y, en el cual, se espera 
la participación de 20 mil corredores en las diversas categorías. Un dato interesante que reveló el gobernador es el 
hecho de que, gracias a su certificación internacional, los tiempos que se registren en la competencia queretana serán 
válidos para calificar al Maratón de Boston, lo que hará mucho más atractivo para los atletas de alto rendimiento 
participar y lograr las marcas necesarias. Desde otra perspectiva, es de destacar que este evento aglutinará diversos 
patrocinadores y también una derrama económica para Querétaro, que será vital en tiempos en que hay 
incertidumbre por el modelo económico que se plantea a nivel mundial con los aranceles que busca imponer el 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump. (AD 2) 
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